



▶ Fuente POSTERILLO (Huéneja, Granada)



Fuente Posterillo (M. López Chicano, julio 2021)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Fuente POSTERILLO

Pedanía aldea, paraje o pago:

El Chullo, Barranco del Diablo

Municipio:

Huéneja

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **500918,112** Y: **4106153,044** Huso: **30** Altitud: **2339** m

Nombre de la cuenca:

Mediterránea Andaluza

Nombre de la subcuenca:

Andarax

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Barranco del Diablo

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Sin Clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

Parque Natural de Sierra Nevada, Red Natura 2000 y Reserva de la Biosfera

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Pico El Chullo

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas metamórficas (no carbonatadas)

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

Se localiza al norte de la arista que forman el pico Chullo y el Morrón de Bayárcal o del Chullo, a gran altitud. El acceso es algo complicado y solo se puede hacer a pie. Se puede ir desde el Puerto de la Ragua tomando en sentido este el sendero GR-240 Sulayr y desviándose a unos 4 km por el Cordel de los Verederos, después de pasar por las proximidades del refugio del Toril; dicho cordel se dirige hacia la Lagunilla seca. Una vez alcanzado el barranco que procede de la zona del manantial (uno de los brazos del Barranco del Infierno), lo mejor es ascender paralelamente al cauce los 100 m de desnivel que hay hasta el nacimiento.

5 Instalaciones Asociadas

Ninguna

6 Caudal Medio

Caudal **Muy bajo (0 - 1 l/s)**

¿Se agota? **Se agota excepcionalmente**

7 Uso del Agua

Rural y ganadero

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Complicado**

Uso público actual: **Bajo**

9 Estado de Conservación

Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Contaminación.

11 Descripción hidrogeológica

Aunque podría considerarse como un simple resumen, el hecho de que esta surgencia figure en la cartografía geográfica oficial indica que es un punto de descarga de agua subterránea de cierta importancia y permanencia en el tiempo. Se trata de un manantial típico de la alta montaña nevadensis, asociados a pequeños prados y borreguiles, donde el agua procede de la infiltración de la lluvia y de la fusión de la nieve a poca profundidad dentro de la capa de alteración de los esquistos omnipresentes. No es el único manantial de este tipo en toda la vertiente norte del Chullo: en la zona próxima de las Chorreras (término de Dólar), hay al menos media docena de surgencias similares, mucho más caudalosas, al margen de la Fuente de las Agüillas, también cercana. Se infiere que este nacimiento es usado para el abrevado del ganado que pasta libre por la zona, ya que en el punto de surgencia se observan ciertas labores de mantenimiento que solo pueden haber llevado a cabo los pastores: marcas de haber utilizado una azada para hacer aflorar el agua y losas de piedra para mantener su posición.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico: **Medio**

Minero/Medicinal: **Bajo**

Paisajístico/Pintoresco: **Medio**

Medio-ambiental: **Medio**

Recreativo/Turístico/Usos Públicos: **Bajo**

Histórico/socio-cultural: **Medio**

Arquitectónico: **Bajo**

Económico: **Bajo**

Arraigo/Aprecio popular: **Medio**

13 Valoración General

Media

14 Nombre del autor/es de la ficha

M. López Chicano (Univ. Granada)
(28-07-2021)

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.